



## En el caso: “Universidad de San Carlos de Guatemala: Botín Político”, MP presenta antejuicios

### Últimas noticias

#### **INTECAP premia a competidores en las Competencias Tecnológicas**



#### **McDonald's celebra el éxito del McDía Feliz 2023 convirtiendo 405,611 Big Mac en sonrisas**





## En el caso: “Universidad de San Carlos de Guatemala: Botín Político”, MP presenta antejuicios

En seguimiento al “Caso toma de la USAC: Botín Político”, el Ministerio Público (MP), por medio de la Fiscalía de Delitos contra el Patrimonio Cultural de la Nación presentó seis solicitudes para el trámite de las diligencias de retiro de antejuicio en contra de seis personas, entre ellos el binomio presidencial electo:

- **César Bernardo Arévalo de León**, actual diputado al Congreso de la República y Presidente electo de la República de Guatemala por el partido político Movimiento Semilla;
- **Karin Larissa Herrera Aguilar**, Vicepresidenta electa de la República de Guatemala, por el partido Político Movimiento Semilla.
- **Carlos Alberto Barreda Taracena**, actual diputado al Congreso de la República, del partido político VOS;
- **Raúl Amílcar Barrera Robles**, ciudadano electo al cargo de diputado al Congreso de la República por el partido político Movimiento Semilla.
- **Samuel Andrés Pérez Álvarez**, actual diputado al Congreso de la República y reelecto en el cargo por el partido político Semilla;
- **Adán Pérez y Pérez**, actual diputado al Congreso de la República por el partido Movimiento Político WINAQ.

El MP durante conferencia prensa, presentó las pesquisas desarrolladas por la toma de la USAC, que según datos transmitidos los daños en la USAC por los destrozos de la toma alcanzan más de Q90 millones. Se efectuó a más de 250 mil estudiantes y se destrozaron más de 4 mil títulos.

### Según la línea del tiempo que el MP presentó señala:

*“se pudo observar que existía vulneración y violencia en contra de los bienes de la Universidad, además de existir otros ilícitos, por lo que tomaron la decisión de denunciarlo ante el ente encargado de la persecución penal. El modus operandi de las personas que se investigan en el presente caso se encuentra relacionada a inconformidad respecto a la elección del nuevo Rector de dicha casa de estudios, elección que se suscitó entre los meses de abril y mayo del año 2022, por lo que al no ser electo el candidato a Augusto Jordán Rodas Andrade, tomaron en principio la Rectoría desde el 27 de Abril del año 2022 y en consecuencia la totalidad del campus central, de mayo de 2022 hasta el 9 de junio del 2023. Hechos que impedían desde dichas fechas el ingreso a la Universidad tanto de las autoridades, maestros, trabajadores como también a todos los alumnos de las diferentes facultades de las que se conforma el campus central universitario”.*

## Operativo contra el contrabando en varios departamentos del país



La Fiscalía contra Delitos de Defraudación y Contrabando Aduaneros, en coordinación con el Fiscal Regional Metropolitano y con el apoyo de la Policía Nacional Civil, realizaron 8 diligencias de allanamiento, inspección, registro y secuestro de evidencias, en Quetzaltenango, Retalhuleu y en el municipio de Mazatenango, Suchitepéquez.

De conformidad con las investigaciones de la fiscalía, en los inmuebles allanados, se comercializa mercancía consistente en abarrotos, licores y otro tipo de productos, la cual presuntamente habría sido ingresada al territorio guatemalteco de forma ilegal, sin realizar el pago de los impuestos legalmente establecidos.



En el operativo participan también la Superintendencia de Administración Tributaria, con la finalidad de verificar las pólizas de importación correspondientes, y personal del Ministerio de Salud, quienes verifican que los productos cuenten con los registros sanitarios pertinentes.



## Los Tigres del Norte en Guatemala-

Una de las agrupaciones más consolidadas se presenta en Guatemala, Los Tigres del Norte

Explanada 5, zona 5 ciudad Guate

09 de diciembre de 2023

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## McDonald's celebra el éxito del McDía Feliz 2023 convirtiendo 405,611 Big Mac en sonrisas

McDonald's celebró con éxito el McDía Feliz el pasado 15 de noviembre, convirtiendo cada Big Mac vendido en sonrisas y esperanza para miles de niños y sus familias.

Este año, nuevamente los guatemaltecos se solidarizaron con la niñez del país, logrando convertir 405,611 Big Mac en sonrisas a Q29 cada uno, lo que equivale a una recaudación total de Q.11,762,719.00.

Los fondos recaudados por la venta de Big Mac de este día se entregaron a las siguientes fundaciones:

- **Fundación Infantil Ronald McDonald (FIRM), Q.6,837,719.00**

Operación de 4 Casas Ronald McDonald, de las cuales 3 están ubicadas en la Ciudad Capital y 1 en Cobán, beneficiando a más de 4,800 niños guatemaltecos y sus familias. Estas casas son "un hogar lejos del hogar" donde las familias del interior del país con un niño enfermo encuentran hospedaje, alivio y esperanza para seguir adelante.



Cuatro fueron las organizaciones beneficiadas por la McDonald's y los montos fueron distribuidos en porcentajes como se contempla en cada aporte.

- **Fundación Aldo Castañeda Q.2,575,000.00**

*Operaciones de corazón para niños guatemaltecos de escasos recursos, dándoles una oportunidad de vida.*



- **TECHO, Q.1,450,000.00**

*Implementación de iniciativas de vivienda y hábitat a través de la construcción de viviendas progresivas con sistemas de captación de agua de lluvia, ubicadas en los departamentos de Quetzaltenango, Alta Verapaz y Guatemala.*



Las entidades ahora tienen más probabilidades para ayudar en sus áreas de beneficio al prójimo. Porque dando es como se recibe.

- **Puente, Q.900,000.00**

Construcción de Centros Nútreme en Santa María Cahabón, Alta Verapaz. El objetivo es brindar capacitación a las madres y acompañarlas en el desarrollo integral de sus hijos para que crezcan sanos y prevenir la desnutrición crónica. El Programa entrelaza dos grandes componentes: atención y educación inicial e intervención integral comunitaria y familiar.



**TOTAL Q.11,762,719.00**

"Agradecemos a los guatemaltecos por su generosidad y apoyo en cada McDía Feliz. Su participación ha hecho posible brindar ayuda a niños y sus familias que lo necesitan en nuestro país. Juntos, estamos construyendo un mejor futuro para Guatemala", comentó Álvaro Cofiño, Presidente de McDonald's Mesoamérica.

El McDía Feliz es una iniciativa que forma parte del pilar "Conexión con la Comunidad" de la plataforma de marca de McDonald's "Pequeñas Acciones Grandes Cambios", a través del cual es posible realizar un impacto positivo en la niñez del país.



## Ingreso de divisas en dólares lo lidera el Capital Privado

La estabilidad económica es un proceso país, que permite determinar los montos que ingresan al país y cuáles rubros son los que lideran, en este caso, el Ministerio de Economía (MINECO), elabora análisis que permiten data para la toma de decisiones.

El ingreso de divisas en dólares estadounidenses provenientes del segmento de “*Capital Privado*”, representó a junio pasado US\$11,736 millones, equivalente al 39.15% del total reportado en el país por US\$29,973.5 millones, de acuerdo con información recopilada por la Dirección de Política y Análisis Económico, del Viceministerio de Integración y Comercio Exterior del MINECO.

El segmento citado experimentó un aumento interanual del 1.3% frente al mismo mes del año pasado, cuando registró ingresos por US\$11,586.4 millones.

En segunda posición de importancia, se observa a las remesas familiares, que en el período citado registraron ingresos por US\$9,658 millones, que representan el 32.22% del total, mientras que los ingresos de divisas por exportaciones reportaron US\$5,525.5 millones (18.43%), otros servicios sumaron US\$1,509.3 (5.04%), la IED totalizó US\$743.8 millones (2.48 %), otras transferencias y donaciones significaron US\$413.8 millones (1.38%) y turismo y viajes, que representaron US\$387.80 millones (1.29%).

El ingreso de divisas en dólares estadounidenses, proveniente del segmento de “*Capital Privado*”, representó a junio pasado US\$11,736 millones, en contraste con los US\$11,586.4 millones registrados al mismo mes del año 2022, lo que equivale a un aumento interanual del 1.3%.

En general, de acuerdo con información tomada del Banco de Guatemala, el ingreso de las principales divisas al mes de junio de 2023 experimentó una variación interanual positiva de 7.5%.

Al igual que el Capital Privado, los diversos sectores, con excepción del rubro de exportaciones, presentaron incrementos:

- Remesas Familiares, 10.9%.
- Exportaciones, -6.0%.
- Otros servicios, 96.6%.
- Inversión Extranjera Directa 54.8%.
- Otras Transferencias y Donaciones ascienden 10.2 %.
- Turismo y Viajes ascienden 392.1%.

### Tabla ilustrativa

Valor en millones de US Dolares

Ingreso de Divisas Guatemaltecas	A Junio 2022	A Junio 2023	% Var. 2023
Por Capital Privado	11,586.4	11,736.0	1.3%
Remesas Familiares	8,711.4	9,658.0	10.9%
Por Exportaciones	5,876.8	5,525.5	-6.0%
Por otros Servicios	767.8	1,509.3	96.6%
IED	480.1	743.1	54.8%
Otras Transferencias y Donaciones	375.5	413.8	10.2%
Por Turismo y Viajes	78.8	387.8	392.1%
<b>Total Ingreso de Divisas</b>	<b>27,876.8</b>	<b>29,973.5</b>	<b>7.5%</b>

Fuente: Dirección de Política y Análisis Económico con datos del Banco de Guatemala

Se consideran las divisas según la clasificación del Banco de Guatemala por lo cual podrían existir otras fuentes de ingresos de divisas no contempladas.

Información sobre otras variables pueden consultarse en el Informe Económico Semanal, editado por la Dirección de Política y Análisis Económico, que ofrece los más recientes apuntes sobre la actividad económica nacional, la política macroeconómica, el sistema financiero, comercio exterior, sector energético y sobre precios y

comodities.



@gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt



## INTECAP premia a competidores en las Competencias Tecnológicas Nacionales WorldSkills

En la semana del 13 al 17 de noviembre del año en curso, 111 participantes fueron integrantes de las Competencias Tecnológicas Nacionales WorldSkills Guatemala en diferentes Centros de Capacitación del INTECAP, ubicados en la Ciudad de Guatemala, Baja Verapaz, Santa Lucía Cotzumalguapa, Suchitepéquez, Quetzaltenango, Escuintla y Chiquimula.



Estos jóvenes y señoritas estuvieron bajo la observación y evaluación de 41 expertos y 103 evaluadores, quienes brindaron apoyo en Habilidades de Ciencias (Matemáticas y Comprensión Lectora), Habilidades de Talento (Declamación y Oratoria) y Habilidades Técnicas, con fin de superar los retos establecidos durante la competencia.

Se evaluaron 28 habilidades técnicas, éstas fueron: Mecatrónica, Mantenimiento Industrial, Instrumentación de Procesos, Refrigeración, Tecnología del Automóvil, Soldadura, Torno CNC, Fresador CNC, Pintura del Automóvil, Reparación de Carrocerías de Vehículos, Electrónica, Pastelería, Cocina, Peluquería Señoras/Hombres, Tecnología de la moda, Torno convencional, Fresador Convencional. También las especialidades de Construcción, Control Industrial, Instalaciones Eléctricas, Energías Renovables, Diseño de Ingeniería Mecánica CAD, Diseño Web, Sistema de Redes IT, Tecnología de Diseño Gráfico, Desarrollo de Aplicaciones Móviles, Información de Redes de Cableado, Soluciones de Software y Arte del Juego Digital.

El objetivo principal de estas competencias fue fomentar la excelencia en los procesos de formación profesional del INTECAP por medio de la WorldSkills Américas -WSA-institución que reúne establecimientos de Enseñanza Profesional de los países de las Américas y Caribe, con el objetivo de realizar competencias relacionadas con la Formación Profesional, buscando su desarrollo y perfeccionamiento. *“Este evento es uno de los más esperados por los participantes e instructores del INTECAP, ya que cada instructor puede observar de una manera más determinada el avance de los jóvenes y señoritas en las pruebas de la competencia, así mismo sirve de medidor de cómo va evolucionado la metodología de enseñanza y aprendizaje de la Institución”,* expresó Carlos Ruedas del Comité Organizado de estas competencias.

Para más información sobre las competencias Tecnológicas y WorldSkills Guatemala, a través de las redes sociales como [intecapoficial](#) y en la página web <https://intecap.edu.gt/worldskillsguatemala/acerca/>

## Belize Tourism Board y TAG Airlines invitan a los guatemaltecos para conocer su Belicidad



La recuperación del turismo postpandemia refleja un crecimiento de un 107% en Guatemala comparado con el 2019, por esta razón el país se convierte en un pilar de la reactivación de ese sector. En ese sentido, se aprovechó la oportunidad para presentar la promoción turística que ofrece Belize, uno de los países que se está convirtiendo en el destino deseado y soñado por muchos turistas a nivel mundial.

Es así como la promoción turística de Belize cobra vida en Guatemala, con la presentación de las increíbles bondades, características y maravillas turísticas que posee ante la presencia de agentes de viajes y medios de comunicación de gran importancia en Guatemala, que se reunieron en el Hotel Barceló para conocer, aprender y enamorarse de uno de los destinos que, por excelencia, lo tiene todo: **playas, un ecosistema como ningún otro, paisajes encantadores, gastronomía para todos los gustos y zonas arqueológicas que lo hacen un país rico en cultura y biodiversidad.**

Ahora los guatemaltecos cuentan con otro destino para conocer y también compartir en familia.

Guatemala, considerado como el mercado principal para promocionar y educar sobre las virtudes turísticas de Belize, fortalece lazos con este país hermano, intensificando los esfuerzos para atraer a más turistas hacia sus encantos naturales y culturales. Por esta razón, contará con el apoyo de Tag Airlines, la aerolínea bandera de Guatemala, a través de vuelos directos y diarios entre la Ciudad de Guatemala y Belize City, **¡Con esta unión es fácil descubrir Belize y encontrar su Belicidad!**

Francisco Pahul, director comercial de TagAirlines comentó que para la aerolínea es de suma importancia el poder continuar fortaleciendo lazos y alianzas con países vecinos, con el objetivo de fortalecer la promoción turística y oportunidades de negocio en ambas vías, así como brindar una experiencia integral a los pasajeros y turistas para que disfruten de todo lo que puede ofrecer Belize.

Un país por descubrir Belize se distingue por su abundancia de atractivos naturales y turísticos que lo consolidan como un destino excepcional en Centroamérica. Su rica herencia maya se manifiesta en impresionantes asentamientos y zonas arqueológicas que narran historias de antiguas civilizaciones. El país invita a explorar una variada elección de cuevas majestuosas tan vibrantes y únicas, además de la llamativa combinación de culturas Garífunas, maya y mestizas que dota a Belize de una identidad vibrante y un calor humano que lo convierten en un imán para visitantes de todo el mundo.



## Alianza AGEXPORT y Swisscontact genera un nuevo servicio de consultorías para el fortalecimiento de las pymes

El Servicio de Expertos de Consultoría (SEC), compartido y entregado por la Fundación Suiza de Cooperación Técnica (Swisscontact) a AGEXPORT, cuenta con una cartera de 1,200 profesionales, nacionales e internacionales especializados en diversos temas. De esa cuenta, a partir de ahora AGEXPORT tendrá dentro de su portafolio de servicios esta nueva oportunidad para el fortalecimiento empresarial; el SEC estará a disposición de empresas socias y no socias.

Durante la presentación se informó que, aunque la alianza se desarrolla públicamente hasta este momento, han trabajado desde hace cuatro años; en función de contribuir al crecimiento de las empresas y aportarles valor en Guatemala; pero además para que logren exportar a otros países. Las empresas para tener acceso a las consultorías de bajo costo que les permitirán mejorar en todas las áreas que sea necesario, deben comunicarse a AGEXPORT.

Todo inicia con el diagnóstico que realizan los consultores y en virtud de los resultados se aplican las prioridades para trabajar durante tres meses como mínimo.

*"La entrega del SEC marca un hito significativo en el compromiso de lograr el desarrollo sostenible, el aumento de la competitividad de las empresas y el fortalecimiento del ecosistema empresarial. Tras 40 años de operación exitosa en todo el mundo, esta es la primera vez que nuestro proyecto insignia se transfiere a un socio implementador, AGEXPORT, organización que busca también impulsar el crecimiento y éxito de las empresas",* compartió Carlos Morales, director de país de Swisscontact Guatemala.



Swisscontact Guatemala inició con el proyecto SEC en Guatemala en el 2020, con el objetivo de apoyar a empresas en crecimiento de todos los sectores productivos, a través de la asistencia técnica de expertos, quienes han proporcionado soluciones a problemas de productividad, eficiencia y calidad, con el fin de incrementar las ventas y generar nuevas fuentes de empleo.

De cara al futuro, buscamos la sostenibilidad de los Servicios Expertos de Consultoría (SEC), mediante la introducción de un modelo de negocios que involucre la participación directa de las empresas beneficiarias, tanto a nivel individual como grupal, así como de otros actores del sector exportador. Esto implicará la implementación de esquemas de costo compartido (cost-sharing), donde las empresas contribuirán financieramente a los servicios de

consultoría recibidos, en función de su capacidad y los beneficios potenciales. También exploraremos la posibilidad de establecer alianzas con otras entidades para ofrecer opciones de financiamiento a las empresas que lo necesiten, aseguró el Director General de AGEXPORT, Amador Carballido

Según Amador, este nuevo modelo de negocios del SEC permitirá la continuidad del proyecto a largo plazo al promover un mayor sentido de apropiación por parte de las empresas beneficiadas, lo que aumentará la probabilidad de éxito en la implementación de las recomendaciones y mejoras propuestas por los expertos.

También permitirá una mayor flexibilidad para adaptar los servicios a las necesidades específicas de cada empresa, y fomentar la asociatividad mediante la creación de una red de colaboración e intercambio de experiencias y conocimientos entre sí.

*"En AGEXPORT, visualizamos el SEC, como un componente esencial de nuestra cartera de servicios que permitirá a nuestros asociados y no asociados fortalecer sus capacidades, mejorar la calidad y promover la competitividad. A través de una alineación estratégica y una colaboración estrecha, proporcionaremos servicios especializados para impulsar el crecimiento y el éxito de las empresas guatemaltecas",* indicó el director de Alianzas para el Desarrollo, Moisés Mérida.

### ¿Cómo solicitar un experto del SEC?

Dentro de AGEXPORT, el SEC estará disponible para todos los sectores productivos. Para más información, puede contactar con el asesor David Ávila, enviando un correo a [SEC@agexport.org.gt](mailto:SEC@agexport.org.gt), o bien llamando al +502 5858 2655.